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ATA DE REUNIÃO - Comissão de Segurança Hídrica 
 
São Paulo, 4 de novembro de 2020. 
 

▪ Teve lugar no dia 04 de novembro de 2020, das 16h às 17h, por 

ferramenta virtual, a 38ª reunião ordinária da Comissão de 

Segurança Hídrica. 

▪ Participaram da Reunião: Marco Palermo, Breno Zylbersztajn, de SP 

Urbanismo; Patrick Morais de Lima, Denise Brito, Maria José Gullo, 

Jenny Zoila, Marcos Romano, Luiz Ricardo Viegas, Vanessa Padia, 

Giulia Godinho, da Secretaria Municipal de Habitação (SEHAB); 

Guilherme Checco, do Instituto Democracia e Sustentabilidade (IDS); 

Maria Inês Sato, da CETESB; Alberto Amorim, da Secretaria de Governo 

(SGM); Bruno de Assis Janini, da Secretaria Municipal de 

Desenvolvimento Urbano (SMDU); César Pegoraro, da SOS Mata 

Atlântica; Cristiane Cortez, Vanessa Dias, representantes do Comitê da 

Bacia Hidrográfica do Alto Tietê (CBH-AT); João Gilberto Lotufo e 

Meunim Junior, da SABESP; Irineu Gnecco, da Secretaria de Gestão; 

Eunice Emiko Kishinami, da Secretaria Municipal de Saúde (SMS); 

Maurício Morais Tonin, da Procuradoria Geral do Município (PGM); 

Antonio Carlos dos Santos, José Luiz de Carra, Consultores; Giuliano 

Ajeje, UBS; Renato Zuccolo, do Inst. de Engenharia; Ana Marina M. de 

Lima, Colaboradora do Projeto Conexão Água; Dartan Gravina, Splendor 

Solis; Sun Alex, da Sec. do Verde e Meio Ambiente (SVMA); Maurício 

Ramos, Aliança pela Água. 

▪ Marco Palermo como coordenador iniciou a reunião cumprimentando os 

presentes e iniciando o encontro com a apreciação das notas da reunião 

anterior. 

▪ A reunião se iniciou com as ações colaborativas integradas da CSH para 

dar acesso à água de qualidade e higienização em assentamentos 

precários durante a pandemia e ajustes técnicos de providências 

requeridas por SEHAB em articulação com Sabesp. 

▪ Marco Palermo apresentou à comissão, como uma sugestão à Sabesp, 

um protótipo de lavatório em PVC de baixo custo e simples instalação. O 

preço estimado de mercado para a construção de cada lavatório seria de 

75 reais, incluindo materiais e ferramentas necessárias para a 

instalação. 
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▪ Meunim Junior, da Sabesp, apresentou a atualização do número de 

instalações para 176 pias e 5052 caixas d’águas. Informando ainda que 

a Sabesp está verificando as informações georreferenciadas para 

observar quais áreas prioritárias, dentre as 109 definidas por SEHAB, 

ainda não conta com a instalação de pias. Por fim, ele informou que está 

em curso o trabalho para entregar à CSH as informações 

georreferenciadas por subprefeitura das instalações de caixas d’águas. 

▪ O Secretário Ricardo Viegas expressou o retorno positivo da iniciativa da 

instalação das pias dentro do movimento Cidade Solidária, e a 

ampliação dessas instalações. 

▪ Denise Brito, de SEHAB, apresentou à CSH as áreas instaladas, 

programadas e sugeridas. Ela informou que um dos trabalhos iniciais foi 

ajustar os números de pias da parceria SEHAB-Sabesp. Atualmente são 

169 pias e 43 programadas para as próximas duas semanas já 

alinhadas com Sabesp e lideranças comunitárias. Foi informado que as 

próximas 100 áreas sugeridas não são áreas de atuação da SEHAB, 

que não há contato com as lideranças comunitárias.  

▪ Eunice sugeriu o monitoramento da qualidade da água nas pias já 

instaladas em coordenação com a Covisa/SMS.  

▪ César Pegoraro parabenizou a iniciativa e solicitou a disposição o mapa 

de onde já estão localizadas as pias, para fazer a indicação de novos 

pontos de instalação. 

▪ Encerrando,  Marco Palermo marcou a reunião seguinte para 

11/11/2020, das 15h-17h, e se comprometeu a lavrar a presente ata. 

 

 


